





Al cumplir 50 años como miembro de esa Corporación

# Academia Chilena de la Lengua distinguió a doctor Rodolfo Oroz

La Academia Chilena de la Lengua rindió ayer un homenaje al doctor Rodolfo Oroz Scheibe, al cumplir este 50 años como miembro de la Corporación, durante los cuales ha ejercido diversos cargos y realizado múltiples trabajos en el ámbito institucional.

El doctor Oroz tiene en la Academia la calidad de director Honorario, después de haber servido en forma efectiva la di-

rección entre 1959 y 1960. También fue el primer presidente del Instituto de Chile luego de su creación en 1964. Obtuvo el Premio Nacional de Literatura 1978, y es miembro honorario de numerosas sociedades científicas. Doctor Honoris Causa en varias universidades y autor de múltiples obras. En la Academia impulsó y dirigió el trabajo de elaboración del "Diccionario del habla chilena".

Durante la ceremonia, que presidió el director del organismo, Roque Esteban Scarpa, los académicos Fidel Araneda y Felipe Allende destacaron la trayectoria del doctor Oroz en la Corporación y sus aportes como lingüista. El primero de ellos consideró acertada la decisión de rendirle un homenaje, "porque estos actos en los cuales se reconoce la obra científica y literaria de un hombre que entregó lo mejor de su saber filológicos y lingüísticos, deben hacerse en presencia del homenajeando, aunque se perturbe su merecido descanso".

Resaltó que en 1938, cuando el doctor Oroz fue elegido académico honorario, el organismo estaba casi en su totalidad integrado por hombres que se habían destacado en otras disciplinas. "Antes del doctor Oroz, ningún filólogo chileno había ingresado a nuestra Corporación. Pus él quien aseguró en ella los estudios de su especialidad", señaló.

En este sentido recordó el acta de la academia con respecto a su elección, la que indica que "al hacer esta designación, se tomó en cuenta que el doctor Oroz era un distinguido catedrático de lenguas y autor de una notable gramática latina, ventajosamente concebida no sólo en Chile, donde figura como director y profesor de nuestro Instituto Pedagógico, sino también en Alemania en donde hizo brillantes estudios hasta obtener el título de profesor en cuatro asignaturas".

Finalmente Fidel Araneda, a nombre de la Academia, agradeció al homenajeado su labor en la misma, "por haberla servido con sabiduría, entusiasmo y abnegación durante medio siglo", en tanto que el director de la Academia Chilena de la Lengua, Roque Esteban Scarpa le hizo entrega de una bandeja de plata recordatoria de la ocasión.

En la misma oportunidad, el organismo distinguió como nuevo miembro Correspondiente en la República Argentina, a la escritora Alicia Jurado, quien a su vez es Miembro Correspondiente en Chile de la Academia Argentina de Letras.

Alicia Jurado es novelista, cuentista y ensayista de vasta producción, y ha contribuido a la mayor vinculación entre los intelectuales chilenos y trasandinos.



El doctor Rodolfo Oroz recibe de manos del director de la Academia Chilena de la Lengua, Roque Esteban Scarpa, una bandeja de plata como homenaje por los 50 años de labor que ha desarrollado en esa corporación.

Lo nacido 22-11-1938 (p. 9) 1895  
AAC 4580

# **Academia Chilena de la Lengua distinguió a doctor Rodolfo Oroz [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1988

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Academia Chilena de la Lengua distinguió a doctor Rodolfo Oroz [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)